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НАШИ ПЛАНЫ И ДЕЛА 
ЗАДАЧИ ИНСТИТУТА В СВЕТЕ РЕШЕНИЙ XXIV 

СЪЕЗДА КПСС X X I V с ъ е з д партии — по-
истине в ы д а ю щ е е с я событие в 
ж и з н и н а р о д а . Он продемон-
стрировал монолитное единство 
партийных р я д о в , полное еди-
нодушие в оценке внутренней 
и внешней политики партии и 
государства , глубокий принци-
пиальный, научный п о д х о д к а к 
к итогам деятельности партии 
в прошлом, так и к выработ -
ке планов иа будущее. 

Коллектив института с боль-
шим подъемом встретил XXIV 
с ъ е з д партии, в з я т ы е обяза -
тельства к съезду выполнены 
и перевыполнены. Менде-
леевцы не з а б ы в а л и ленин-
ский девиз соревнующихся — 
не о с т а н а в л и в а т ь с я на достиг-
нутом, непременно д о б и в а т ь с я 
более высоких результатов . 

В а ж н о з а к р е п и т ь тот высо-
кий т р у д о в о й и политический 
подъем., к о т о р ы м коллектив 
института отметил X X I V съезд 
партии. 

П о д г о т о в к а к а д р о в д л я про-
мышленности тесно с в я з а н а с 
повышением к в а л и ф и к а ц и и 
профеесороко - п р е п о д а в а т е л ь -
ского состава . Н а м необходи-
мо .иметь ввиду то обстоятель-
ство, что современный препо-
д а в а т е л ь д о л ж е н быть не толь-
ко к в а л и ф и ц и р о в а н н ы м специа-
листом,—он д о л ж е н быть и вос-
питателем, о б л а д а ю щ и м высо-
кой партийностью, причем ком-
пенсировать одно из этих ка-
честв другим нельзя . 

В институте в этом плане 
сделано много, но в д е в я т о м 
пятилетии н а м предстоит вы-
полнить в а ж н о е решение Уче-
ного совета , партийного собра-
ния о том, что к а ж д ы й препо-
д а в а т е л ь института д о л ж е н по-
лучить высшее политическое 
образование , окончив действу-
ющий в МХТ.И второй г о д Уни-
верситет" марксизма-ленинизма 
М Г К К П С С . 

В области учебной работы, 
несмотря на гигантский скачок, 
проделанный институтом в 
прошлом пятилетии в деле со-
вершенствования учебного про-
цесса, у нас еще имеются не-
р е а л и з о в а н н ы е возможности . 

Во-первых, постоянное обнов-
ление с о д е р ж а н и я учебных пла-
нов на реальной основе. П р и 
этом необходимо у ч и т ы в а т ь 
перспективы р а з в и т и я научно-
технической революции, эконо-
мики, культуры. 

Во-вторых, необходимо си-
стематически интенсифициро-
в а т ь учебный процесс и все 

' другие сферы деятельности ин-
ститута , у л у ч ш а я организацию, 
структуру управления . 

В-третьих, шире р а з в и в а т ь 
связь м е ж д у учебной и иссле-
довательской работой , привле-
к а я к научным исследованиям 
студентов . 

В-четвертых, необходимо зна-
чительно .улучшить систему по-
вышения педагогического ма-
стерства , подняв уровень ста-
ж и р о в о к и других форм педа-
гогической подготовки препо-
д а в а т е л е й . 

В-пятых, ' улучшить набор в 
институт, приняв все меры по 
повышению качества абитури-
ентов, обратив особое внима-
ние на те новые формы, кото-
рые р а з р а б о т а н ы в институте, 
выделив среди них особо ра-
боту на подготовительных от-
делениях . 

В области научной р а б о т ы . 
Д и р е к т и в а м и XXIV съезда 

А. ВЛАСОВ, 
секретарь парткома 

мхти 
Ж * * 

К П С С предусмотрены опере-
ж а ю щ и е тем-пы р а з в и т и я от-
растеп, о п р е д е л я ю щ и х техни-
ческий прогресс и, в частности, 
говорится о химической и 
нефтехимической промышлен-
ности к а к о наиболее предпоч-
тительном н а п р а в л е н и и научно-
технического прогресса . 

К р о м е того, в Д и р е к т и в а х 
X X I V с ъ е з д а з а п и с а н о положе-
ние, непосредственно касаю-
щееся к о л л е к т и в а института : 
«. . .Обеспечить в новом пятиле-
тии... д а л ь н е й ш е е раз вит ие хи-
мических наук, особенно в об-
ласти совершенствования науч-
ных основ соз д ания новых по-
лимеров и неорганических ма-
териалов , в ы с о к о э ф ф е к т и в н ы х 
химико-технологических и элек-
трохимических процессов и эко-
номичных методов получения 
особо чистых веществ». Необ-
ходимо добиться , чтобы к а ж -
дый коммунист и комсомолец 
проникся духом научно-техни-
ческой революции и стал горя-
чим поборником всего нового. 

Н а м необходимо т а к ж е со-
в е р ш е н с т в о в а т ь методы управ-
ления и п л а н и р о в а н и я науч-
ных исследований, добиться 
устойчивого и. стабильного Фи-
н а н с и р о в а н и я института , улуч-
шив р а б о т ы всех звеньев уп-
равленческого а п п а р а т а , повы-
сить ответственность руководи-
телей за порученные им под-
р а з д е л е н и я и к а ф е д р ы . 

В идейно-воспитательной ра-
боте большие перспективы ле-
ж а т в деле р а з ъ я с н е н и я и про-
паганды м а т е р и а л о в X X I V 
с ъ е з д а . В работе со студен-
т а м и необходимо повседневно 
и систематически совершенство-
вать методы политико-воспита-
тельной работы . Если говорить 
более конкретно , то необходи-
мо добиться такого положения , 
чтобы перспективный план вос-
питательной работы, который 
п р е д у с м а т р и в а е т весь комплекс 
воспитательных мероприятий на 
пятилетие , был выполнен пол-
ностью. В Этом плане зало-
ж е н о все, что было сделано 
хорошего в институте и других 
вузах города . 

В постановлении X X I V съез-
да К П С С говорится о том, что 
в целях дальнейшего повыше-
ния ответственности и актив-
ности первичных парторгани-

з а ц и й в осуществлении поли-
тики партии, усилении их орга-

низаторской и воспитательной 
работы в к о л л е к т и в а х трудя -
щихся , р а с п р о с т р а н и т ь поло 
ж е н и я Устава К П С С о п р а в е 
к о н т р о л я деятельности адми-
нистрации на первичные парт-
организации в числе других 
и учебных заведений . 

П а р т и й н а я о р г а н и з а ц и я 
д о л ж н а в з я т ь в связи с этим 
за основу своей р а б о т ы узло-
вые вопросы деятельности ин-
ститута . У первичных органи-
заций вузов в этом отноше-
нии пока нет такого опыта , 
который накоплен на про-
мышленных предприятиях стра-
ны. Н е о б х о д и м о д е й с т в о в а т ь 
продуманно , без спешки, с 
тем, чтобы не з а н я т ь с я под-
меной администрации . 

Б о л ь ш о е доверие партии, 
о к а з а н н о е коммунист ам ву-
зов, требует от них значитель-
ного улучшения руководства 
партийными организациями , 
п о в ы ш е н и я авторитета первич-
ных организаций п р е ж д е всего 
за счет соответствующего под-
бора кадров , улучшения орга-
низационной р а б о т ы и контро-
л я за выполнением решений. 

В а ж н ы й в к л а д в выполне-
ние плана девятой пятилетки 
д о л ж н ы внести Ленинский 
комсомол и вся советская мо-
л о д е ж ь . Она д о л ж н а быть в 
первых р я д а х в борьбе за со-
здание новой, совершенной 
техники, за настойчивое внед-
рение ее во все отрасли н а р о д -
ного хозяйства и повышение 
производительности и культу-
ры труда , за у т в е р ж д е н и е в по-
вседневной ж и з н и новых, под-

. линно коммунистических обще-
ственных отношений и высоких 
принципов коммунистической 
морали . 

Д е в я т ы й пятилетний план 
обеспечит повышение матери-
ального благосостояния совет-
ского н а р о д а обеспечит высо-
кие темпы р а з в и т и я экономики, 
укрепит социалистическую де-
мократию, м е ж д у н а р о д н о е по-
л о ж е н и е и оборонную м о щ ь 
Советского Союза . Пятилетие , 
в которое вступила наш-а стра-
на, будет новым у б е д и т е л ь н ы й 
п о д т в е р ж д е н и е м преимуще-
ства социализма , в а ж н ы м ша-
гом по пути к коммунизму . 

М о ж н о не сомневаться в том, 
что коммунисты, комсомольцы 
и весь коллектив института 
п р и л о ж а т все силы, чтобы не 
только успешно выполнить, но 
и перевыполнить з а д а н и я ново 
го пятилетнего п л а н а . 

r i r l $ ̂ ЗШШш 
т Ш ш Ж я ш И Я ш * * • - iSfe 

На открытом партийном собрании 7 мая , на котором при-
нял участие делегат XXIV с ъ е з д а К П С С , Герой Социалисти-
ч е с к о г о ' Т р у д а , поэт А. А. Сурков , многим участникам парт-
собрания вручены Почетные грамоты и значки Министерства ' 
химической промышленности . 

Н а с н и м к е : ректор М Х Т И имени Д . И. Менделеева про-
фессор К а ф т а н о в С. В. вручает начальнику учебной части 
института доценту К у д р я ш о в у И. В. значок Министерства хи-
мической промышленности . 

ДЕЛА УЧЕБНЫЕ 

ДО ЭКЗАМЕНОВ 
ОСТАЛОСЬ 19 ДНЕЙ 

ЧТОБЫ ДОБИТЬСЯ УСПЕХА... 
В конце апреля нынешнего 

года во всех группах I курса 
был проведен П-й контрольный 
коллоквиум по органической 
химии. Р е з у л ь т а т ы успеваемо-
сти студентов за период после 
1 к о л л о к в и у м а о к а з а л и с ь весь-
ма неутешительными. 

Так, количество неудовлет-
ворительных отметок по срав-
нению с 1 коллоквиумом этого 
года и II к о л л о к в и у м о м прош-
лого года резко увеличилось 
(исключением я в л я е т с я л и ш ь 
топливный ф а к у л ь т е т ) и со-
старляет в процентах д л я ор-
ганического ф а к у л ь т е т а 32,1; 
И Х Т — . 2 8 , 2 ; И Ф Х — 27,5; топ-
ливного — 24,3; неорганическо-
го — 45,8 и силикатного — 51 
процент. 

Число отличных и хороших 
отметок по сравнению с прош-
лым годом практически не из-
менилось у органиков и сту-
дентов И Х Т и И Ф Х факульте -
тов, увеличилось у топливни-
ков , уменьшилось у неоргани-
ков и особенно резко снизи-
лось у силикатчиков . Хочется 
отметить несколько групп, ко-
т о р ы е сдали коллоквиум наи-
более удачно . Это группы И-11, 
Ф-14, Т-11. 

По-видимому , н у ж н о «отме-
тить» и самые отстающие груп-
пы, хотя это менее приятно. 
М а к с и м а л ь н ы м количеством 
неудовлетворительных отметок 
«порадовали» группы: С-14 
(75,3 процента ) , С-12 (57 про-
центов) , Н-11 (69,2 п р о ц е н т а ) , 
И-17 (52 процента ) , И - 1 3 (39 
процентов) , И-15 (37,5 процен-
т а ) , 0 - 1 1 (40 процентов) и 
0 - 1 2 (38,5 п р о ц е н т а ) . 

Таким образом, по результа -
там II к о л л о к в и у м а распреде-
ление мест по ф а к у л ь т е т а м сле-
дующее : I — топливный; II — 
физико-химический; I I I—ИХТ; 
IV — органический; V — не-
органический; VI — силикат-
ный. 

Н е за горами зачетная , а за-
тем и э к з а м е н а ц и о н н а я сессии. 
Хочется п о ж е л а т ь всем успеш-
ной сдачи зачетов и экзаменов , 
а студентам, плохо с д а в ш и м 
прошедший коллоквиум, обра-
тить особое внимание на те 
р а з д е л ы органической химии, 
которые были ими плохо ус-
воены. 

Е Б О Н Д А Р Е Н К О , 
ассистент. 

РАДОСТИ И ТРЕВОГИ 
Второй коллоквиум по неор-

ганической химии в целом 
прошел довольно успешно: в 
большинстве групп не более 
2—3-х «неудов», о д н а к о есть 
группы, где, к с о ж а л е н и ю , чис-
ло «неудов» и неявок прямо-
таки «вопиющее». Так, напри-
мер, в группах Н-11, Н-13, 
С-12, 0 - 1 2 , 0 - 1 7 , И-13, И-16 
это число д о х о д и т д о 7—10. 

Н а д о отметить, что эти груп-
пы и в первом семестре зани-
мались с прохладцей , но если 
тогда они о п р а в д ы в а л и с ь тем, 
что основной упор им прихо-
дится д е л а т ь на курс строения 
вещества , то теперь, в преддве-
рии экзамена по неорганиче-
ской химии, увы... нет никаких 
оправданий . Видимо, треуголь-
ники групп не з а б о т я т с я о том. 

чтобы как-то з а с т а в и т ь рабо-
тать недобросовестных студен-
тов. 

Н а р я д у со слабыми группа-
ми, конечно, есть и группы, ко-
торые прекрасно сдали коллок-
виум, н а п р и м е р , группы Ф-11. 
Ф-15, И-11, 0 - 1 1 , 0 - 1 5 , Н-12, 
Н-14, С J 5, Т-12, в этих груп-
пах отличные и хорошие оцен-
ки с о с т а в л я ю т свыше 60—70 
процентов. 

Д о зачета остались еще два 
л а б о р а т о р н ы х з а н я т и я , т ак что 
н е о б х о д и м о . у ж е сейчас, не 
о т к л а д ы в а я ни на день, всем, 
у кого пропущены какие-либо 
контрольные и другие работы, 
восполнить иХ. 

Н а д о шире п о л ь з о в а т ь с я кон-
сультациями, которые ведутся 
на к а ф е д р е ежедневно . В целях 
лучшей подготовки к экзаме-
нам намечены три дополнитель-
ных з а н я т и я (они начнутся 19. 
24 и 27 мая в 17 часов 15 ми-
нут) по основным вопросам 
программы. 

Мы рекомендуем посетит!, 
эти з а н я т и я всем, а особенно 
отстающим студентам-перво-
курсникам, к о т о р ы е и поныне 
«хромают» в составлении урав-
нений кислотно-восстановитель-
ных реакций и уравнений реак-
ций гидролиза , а т а к ж е в ре-

' шении типовых з а д а ч . 
М. ХАЧАТУРЯН, 

ассистент. 

Учеба комсомольского акти-
ва. На вопросы студентов от-
вечает секретарь парткома 
А. С. Власов. 

Фото В. Зонина. 
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В ЧЕСТЬ ДНЯ ПОБЕДЫ 

Вот уже несколько лет, накануне Дня Победы над гитлеров-
ской Германией, у памятника менделеевцам, павшим в боях за 
честь и независимость нашей Родины, выстраивается почетный 
караул. Так было и 7 мая 1971 года. 

В этот день у памятника собрались родные погибших, вете-
раны войны, студенты, ученые, преподаватели, сотрудники и ра-
бочие МХТИ имени Д. И. Менделеева. Торжественным строем 

А * 

выходят приехавшие воины прославленной Таманской дивизии, от-
личники учебы института. Звучит оркестр. 

...Участники митинга, склонив обнаженные головы, минутой 
молчания почтили память павших героев-менделеевцев. Под зву-
ки торжественно-траурной мелодии ложатся живые цветы у под-
ножия памятника. 

Нынешний День Победы советские люди встретили в обста-
новке могучего подъема всенародного социалистического соревно-
вания за успешное осуществление задач коммунистического стро-
ительства. Они выражают свою решимость неустанно крепить 
дело мира, социального прогресса и социализма во всем мире. 

21 МАЯ О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н О Е П А Р Т И Й Н О Е С О Б Р А Н И Е МХТИ 

РАБОТА К У Р А Т О Р О В - Д Е Л О ПАРТИЙНОЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ в РЕПЛИКИ «ОТКЛИКИ В ч е р а ш н й й ч 

школьник стал сту-
дентом. Он попал в много-
тысячный, напряженно работа-
ющий коллектив и должен ша-
гать с ним в ногу, а по окон-
чании института высоко дер-
ж а т ь марку меиделеевца на 
том производстве, куда его на-
правит государственная комис-
сия. Успех его трудовой дея-
тельности зависит в основном 
от суммы полученных знаний, 
умения использовать их на 
практике, умения систематиче-
ски, ритмично работать, плани-
ровать свое время. 

Кройе того, студент должен 
научиться работать с людьми, 
любить свою специальность. 
Такие качества не приходят са-
ми собой,—их нужно прививать 
студентам с первого курса, что 
является важнейшей задачей 
всего нашего коллектива, осо-
бенно специальных кафедр. 

Именно эти кафедры многое 
решают в подготовке специали-
стов для конкретной отрасли 
химии. Вся эта работа д о л ж н а 
возглавляться партийными груп-
пами кафедр и проводиться че-
рез кураторов. 

Куратор — это, по-существу, 
первый человек, который вво-
дит вчерашних школьников в 
сложный и динамичный мир 
институтской жизни, это пер-
вый представитель их будущей 
специальности. От того, как он 
сам относится к своей специ-
альности, какими принципами 
он руководствуется в жизни, 
зависит много в дальнейшей 
судьбе к а ж д о г о из его буду-
щих коллег по науке и произ-
водству. 

Партийные группы должны 
поручать эту работу наиболее 
энергичным преподавателям и 
сотрудникам, постоянно _ на-
правлять их деятельность, за-
слушать кураторов на своих 
собраниях и заседаниях ка-
федры в присутствии «тре-
угольников» групп. 

В качестве примера можно 
привести положение дел в 
группах И-11 и И-13, которые 
по итогам вступительных эк-
заменов имеют примерно оди-
наковые показатели. Однако 
по результатам зимней экзаме-

. национной сессии и по текущей 
успеваемости показатели груп-
пы И-11 намного лучше. 

В значительной мере это яв-
ляется следствием хорошей ра-
боты в группе И-11 куратора 
3. Ягнюковой и. всего коллек-
тива кафедры, руководимого 
доцентом Ю. А. Стрепихеевым. 

Работа кураторов сложна и 
многообразна, по-существу они 
должны стать ответственными 
руководителями всей деятель-
ности группы. С их помощью 
к а ж д ы й студент должен по-
нять, что его честный и доб-
росовестный труд нужен фа-
культету, институту, государ-
ству. 

Конечно, не очень легко вос-
питывать в человеке чувство 
его необходимости и д а ж е не-
заменимости, в хорошем смыс-
ле этого слова, но эти каче-
ства формируют в конечном 
счете чувство ответственности 
перед коллективом. 

Успех работы куратора во 
многом зависит от того, на-

сколько он близок к группе, на-
сколько знает и понимает к а ж -
дого из своих младших това-
рищей и доверяет ему. 

Необходимо постоянно об-
мениваться мнениями по во-
просу о формах и методах ра-
боты кураторов, собирать весь 
лучший опыт, тем более что 
в нашем институте всегда уде-
лялось большое внимание дея-
тельности именно этого звена 
в общей системе воспитатель-
ной работы. Постоянный обмен 
опытом работы может быть 
организован партийной груп-
пой внутри данной специально-
сти, партийным бюро — в об-
щефакультетском масштабе и 
парткомом — в общеинститут-
ском плане. 

Велика здесь т а к ж е роль де-
канатов, ибо через кураторов 
можно проводить и админи-
стративные мероприятия. 

Деятельность кураторов дол-
ж н а активно поддерживаться 
комсомольской и профсоюзной 
организациями. Без этой под-

ТАК ДЕРЖАТЬ, СЕКРЕТАРЬ! 
Недавно партийной организа-

цией инженерного химико-тех-
нологического факультета был 
принят кандидатом в члены 
партии секретарь комсомоль-
ской организации факультета 
студент группы И-41 Василий 
Драгалов . 

Вступление в партию комсо-
мольцев из числа студентов — 
явление особенное. Этой чести 
удостаиваются самые лучшие, 
учеба, общественная работа и 
моральный облик которых мо-
жет служить образцом для всех 
студентов. Именно таков Ва-
силий Драгалов . 

С первых же дней учебы в 
институте он прочно зарекомен-
довал себя способным и серь-
езным студентом, которому по 

плечу и отличная учеба и боль-
шая общественная работа. На 
первых трех курсах он — бес-
сменный староста группы. Од-
новременно с этим на втором 
курсе был секретарем курсово-
го комсомольского, бюро; на 
третьем курсе студенты фа-
культета оказали ему высокое 
доверие, избрав секретарем 
комсомольской организации 
факультета, а затем переиз-
брав его вновь. 

В летние каникулы Василий 
д в а ж д ы выезжал на стройки 
страны в составе студенческих 
отрядов сначала рядовым, а 
затем комиссаром отряда . 

За отличную учебу и боль-
шую общественную работу в 
1969 году он был назначен на 

Ленинскую стипендию, а в ап-
реле 1970 года награжден Ле-
нинской Юбилейной медалью. 

В настоящее время В. Д р а -
галов — признанный комсо-
мольский вожак, отличающий-
ся незаурядными организатор-
скими способностями, полити-
ческой зрелостью и деловито-
стью, а т а к ж е высокой эрудици-

держки их работа 
не будет иметь 

твердой почвы. Д а в н о у ж е по-
ра, хотя бы в масштабе фа-
культета, иметь единый, скоор-
динированный план работы 
всех общественных организа-
ций, специальных кафедр и де-
каната. 

В связи с этим необходимо 
отметить большую положитель-
ную роль тех инструктивных -
совещаний, которые проводят-
ся для кураторов партийным 
комитетом института; на них 
кураторы получают содержа-
тельную информацию по тема-
тике политчасов и некоторым 
другим вопросам. Эти совеща-
ния целесообразно продолжать . 

Необходимо т а к ж е разрабо-
тать новое, более детальное по-
ложение об обязанностях, пра-
вах и формах работы курато-
ров с учетом специфики курсов 
и факультетов. 

Горизонты развития химиче-
ской науки и промышленно-
сти, определенные XXIV съез-
дом, требуют от всех нас зна-
чительного совершенствования 
нашей работы, ибо ее качество 
определяет уровень тех специа-
листов-менделеевцев, которых 
получит страна. В этой огром-
ной работе роль куратора осо-
бенно почетна и ответственна. 

Б. ПОНОМАРЕВ, 
заместитель декана 

инженерного химико-
технологического факультета, 

член партбюро, 

А. ЧИМИШКЯН, 
В М А Л Ь Ч Е В С К И й , 

кураторы. 

ей, скромностью и личным оба-
янием. Им налажена на фа-
культете четкая и планомер-
ная комсомольская работа во 
всех ее звеньях, создан и вос-
питан целый коллектив комсо-
мольских активистов. 

Партийная и комсомольская ; 

организации факультета при-
ветствуют молодого коммуни-
ста Василия Д р а г а л о в а и же-
лают ему самых наилучших < 
успехов в дальнейшей учебе, 
научной работе и общественной 
деятельности. Так держать , 
секретарь! 

В. УЛЬЯНОВ, 
член партийного бюро 

факультета. 

Н а с н и м к е : секретарь ком-
сомольской организации ИХТ 
факультета Василий Драгалов. 

I 

ДЕКАДА 
НАУКИ 

Вот и прошла Д е к а д а науки, 
б мая в- Большом актовом 
зале состоялась заключитель-
ная часть этой декады. Перед 
студентами выступили ученые 
нашего института, были вруче-

-ны награды активистам Научно-
исследовательского общества 
студентов. 

Проректор института, про-
фессор Б. И. Степанов расска-
зал о научно-техническом про-
грессе и роли высших учебных 
заведений в воспитании иссле-
дователей, способных, двигать 
научно-техническую револю-
цию. 

Профессор В. П. Пешков 
привел интересные данные о 
развитии науки за рубежом, 
рассказал о задачах , которые 
придется решать будущим ин-
женерам. 

Программа декады была на-
сыщена интересными научными 
проблемами. Кроме выступле-
ний ведущих" ученых нашего 
института и участников XXX 
студенческой научно-техниче-
ской конференции, состоялись 
экскурсии студентов на пере-
довые предприятия Москвы и в 
научно-исследовательские ин-
ституты — вот далеко не пол-
ный перечень проведенных ме-
роприятий. 

Первую премию получили: 
Левшин (С-53), Бенделеев 
(С-23), Лобачева (0 -43) , По-
левой (Ф-35), Ольшевская 
(Ф-57), Б а л а ш о в (Н-53), Со-
ловьев. (И-42). 

Учитывая всю важность уси-
ления научной деятельности 
студентов, комитет В Л К С М 
института в последнее время 
проделал большую работу в 
этой области, но многое еще 
предстоит сделать. Поставлен-
ные задачи сложны и много-
образны: намечается создать 
научно-исследовательские груп-
пы в студенческих отрядах, 
организовать помощь предпри-
ятиям, расширить деятельность 
НСО. 

В институте организована 
целая сеть научных студенче-
ских кружков . Сегодня к а ж д ы й 
из нас может майти себе рабо-
ту по душе. На любой кафед-
ре студенту помогут выбрать 
тему научной работы, назна-
чат руководителя. Система 
кружковой работы себя оправ-
дывает. К а ж д ы й год наши сту-
денты получают на Всесоюз-
ном конкурсе научных студен-
ческих работ золотые медали. 
В прошлом году их получили: 
Матвеева Т. С., Ляшенко Л. П. 
и Фрейдмин. 

Вопрос о том, что можно 
сделать, чтобы научная работа 
студентов была более продук-
тивной, обсуждался очень ши-
роко. Будущее покажет, на-
сколько верны сделанные вы-
воды. 
ЗАРХИНА и КАНДЫБЕЙ, 

студентки. 
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ЧТО НАМИ СДЕЛАНО, ЧТО ЕЩЕ НАДО СДЕЛАТЬ 
РАССКАЗЫВАЮТ СЕКРЕТАРИ И ЧЛЕНЫ ПАРТБЮРО 

Будущий „„»«. ГАРАНТИЯ УСПЕХОВ 
нер или уче-
ный должен быть не только 
хорошим специалистом в той 
или иной области науки и тех-
ники, но и умелым руководи-
телем, идейным воспитателем 
масс, должен уметь разбирать-
ся в сложных подчас аспектах 
внутренней и внешней полити-
ки, находить правильные отве-
ты на те или иные вопросы, 
которые возникают в текущей 
жизни. 

Партбюро факультета техно-
логии неорганических веществ 
в этом учебном году уделяло 
много внимания вопросам 
политико-воспитательной ра-
боты. Почти во всех 
студенческих группах регуляр-
но, 'Не реже одного раза в 2 не-
дели, проводились политинфор-
мации. Не секрет, что многие 
студенты из-за большой загру-
женности учебой (а иногда из-
за ленности) не читают регу-
лярно газет, а потому отстают 
от быстро меняющихся собы-
тий внутренней и международ-
ной жизни. Проведение полит-
информаций силами самих сту-
дентов. з аставляет их регуляр-
но читать газеты и быть в кур-
се всех событий. 

На факультете было прове-
дено открытое партийное со-
брание, посвященное вопросам 
воспитательной работы препо-
давателей и сотрудников. На 
нем коммунисты отметили не-
достатки такой работы и на-

метили пути улучшения воспи-
тательной работы преподавате-
лей среди студентов. 

Успешно завершился в этом 
году Ленинский зачет". Все сту-
денты и комсомольцы-сотруд-
ники факультета в основном 
выполнили взятые обязатель-
ства. Зачет прошел организо-
ванно и в срок. При подведе-
нии итогов этого зачета в 
группах и на кафедрах при-
сутствовали многие ведущие 
преподавателе . 

Организованно прошло на 
факультете комсомольское со-
брание, посвященное итогам 
XXIV съезда К П С С и задачам 
комсомола в свете его реше-
ний. 

На собраниях в каждой 
группе присутствовали веду-
щие преподаватели со специ-
альных кафедр факультета: 
М. Я. Фиошин, К. М. Тютина, 
С. А. Крашенинников, В. П. 
Салтанова и другие. Они по-
знакомили студентов с перспек-
тивами развития их будущей 
специальности в. новом "пяти-
летии. 

Большие- задачи, определен-
ные XXIV съездом КПСС, сто-
ят перед организациями фа-
культета в новой пятилетке. И 
не последнюю, роль среди них 
должны играть вопросы поли-
тико-воспитательной работы. 

Г. С Е М Е Н О В , 
член партбюро. 

к™„у„ п«р* И Т О Г И И П Е Р С П Е К Т И В Ы 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНЫ! 
Вся работа коллектива си-

ликатного факультета посвя-
щается сейчас съезду нашей 
партии. Принятые обязатель-
ства успешно выполняются. В 
ходе выполнения обязательств 
решены важные народно-хозяй-
ственные задачи в области ос-
воения и внедрения в производ-
ство новых эффективных мате-
риалов, проведена большая ра-
бота по совершенствованию 
учебного процесса. 

Большое значение имеет ра-
бота, проведенная под руковод-
ством коммуниста профессора 
Н. М. Павлушкина на кафед-
ре химической технологии стек-
ла и ситаллов, по разработке 
составов белого шлакоситалла 
и внедрению механизирован-
ной поточной технологии его 
производства на заводе «Мос-
автостекло». В этой работе ак-
тивно участвовал секретарь 
партбюро силикатного факуль-
тета доцент , Н. Д . Саркисов. 

К а ф е д р а химической техно-
логии керамики и огнеупоров 
опробовала новую технологию 
получения керамики из окиси 
иттрия в . производственных ус-
ловиях. В порядке содружест-
ва с предприятием кафедрой 
общей технологии силикатов раз-

работаны со-
ставы, синте-
зированы и 

выданы жидкие стекла. Эта 
работа проводилась при участии 
коммунистов профессора Т. Н. 
Кешишяна и старшего научно-
го сотрудника А. И. Рабухина . 

Многое сделано и в области 
учебной работы. На кафедре 
химической технологии вяжу-
щих веществ коммунистом 
В. М. Колбасовым разработа-
на программа по курсу лекций 
и практикума по специализа-
ции «технология асбестоцемент-
ных изделий». 

Кафедры факультета поддер-
живают тесную связь с заво-
дами, «аучно-исследовательски-
ми и учебными институтами. 
Это, в частности, проявляется 
в том, что сотрудники кафедр 
выступали _с многочисленными 
лекциями на заводах и в д р у -
гих институтах. 

Успешно выполнив обяза-
тельства в честь XXIV съезда 
КПСС, сотрудники силикатно-

• j o факультета п р о д о л ж а ю т ак-
тивную работу по реализации 
решений съезда . Сейчас на 
факультете развертывается ра-
бота по. принятию новых социа-
листических обязательств. 

В. САВЕЛЬЕВ, 
1 член партбюро. 

ной организации общих 
отделов пришлось много 
потрудиться в отчетном году. 
Руководствуясь прогр'аммой и 
устаном КПСС, решениями 
съездов и пленумов, указания-
ми райкома партии и партко-
ма института, мы стремились 
проводить работу целеустрем-
ленно, добиваясь устранения 
недостатков, повышения орга-
низованности и сплоченности 
всех сотрудников общих отде-
лов. 

Члены партийного бюро 
стремятся оказывать своевре-
менную помощь начальникам 
отделов, особенно молодым. В 
течение месяца мы тщательно 
проверяли работу отдела кад-
ров, при этом были вскрыты 
положительные и отрицатель-
ные стороны работы и наме-
чены конкретные пути устра-
нения недостатков. 

Мы стараемся т а к ж е при не-
обходимости привлекать ком-
мунистов других парторганиза-
ций для совместного решения 
производственных задач. Так, 
например, когда строители не 
укладывались в установленные 
сроки с проведением газа и 
другими ремонтными работами 
в здании военной кафедры, чле-
ны нашего партийного бюро 
совместно с партбюро военной 
кафедры и товарищами, ответ-
ственными за ремонтные рабо-
ты, обсудили создавшееся по-
ложение и наметили конкрет-
ный пл"ан мероприятий. Это 
способствовало своевременно-
му выполнению работ. 

Большое внимание мы уде-
ляли организации соревнова-
ния, повышению роли каждого 
коммуниста на своем конкрет-
ном участке работы. Одно из 
партийных собраний было спе-
циально посвящено выполне-
нию коммунистами своего слу-
жебного долга. Лучших пока-
зателей в социалистическом 
соревновании добились сотруд-
ники бухгалтерии и библиотеки. 

Улучшилась политико-воспи-
тательная работа среди сотруд-
ников общих отделов. Хорошо 
проводят занятия в полит-
кружках коммунисты Д. 3 . 
Климов и Н. С. Канаев, актив-
но участвуют в работе полит-
семинара коммунисты И. Е. 
Горохов, А. П. Маничев и дру-
гие. 

Планово и целеустремленно 
стала .работать редколлегия 
Стенной газеты «Голос сотруд-
ника» (редактор — коммунист 
А. П. Маничев) . Газета в^щус-
к-ается ежемесячно, через нее 

На днях проходило отчетно-перевыборное партийное собрание 
общих отделов. 

Н а с н и м к е : счетная комиссия за работой. 

ПЯТИЛЕТКЕ—УДАРНЫЙ ТРУД, МАСТЕРСТВО И ПОИСК 
Партийная организация экс-

периментальных мастерских: 
института своевременно реша-
ет все поставленные перед ней 
задачи. Большое внимание уде-
ляется здесь идеологической 
работе Регулярно ведутся за-
нятия семинара по изучению 
конкретной экономики, кото-
рыми руководит преподаватель 
кафедры политэкономии инсти-
тута Поспелова Л . Ф. 

Занятия проходят интересно 
и оказывают помощь в прак-
тической работе мастерам це-
хов. Наиболее активное уча-
стие в работе семинара при-
нимают Соболев И. И., Мака-
ров А. Д., Срибная Л . Е., Ко-
маров Ю. Ф. 

В коллективе мастерских че-
рез цеховых агитаторов про-
водятся беседы, и один—два 

раза в месяц преподаватель 
кафедры истории К П С С Алек-
сеева М. И . читает лекции о 
текущей политике. 

Большое внимание партий-
ное бюро уделяет производ-
ственной работе. Используя 
право контроля хозяйственной 
деятельности предприятия, на 
заседаниях партийного бюро 
заслушиваются отчеты руково-
дителей цехов и отделов и 
принимаются решения, способ-
ствующие устранению вскры-
тых недостатков, а т а к ж е 
оказывается необходимая по-
мощь. Большое внимание уде-
ляется молодежи мастерских, 
которая привлекается к оформ-
лению стендов, фотовитрин, 
наглядной агитации в цехах. 

Решения XXIV съезда на-
шей партии по девятому пя-

тилетнему плану постави-
ли перед нашим коллекти-
вом новые задачи, которые обя-
зывают нас работать еще луч-
ше, постоянно изыскивая резер-
вы в росте производительности 
труда и улучшении качества 
выпускаемой мастерскими про-
дукции. Р1спользовать все воз-

. можности в лучшем обеспече-
нии заданий института, а так-
ж е улучшать условия труда 
работающих. 

В настоящий момент разра-
батываются практические меры 
по механизации погрузочно-
разгрузочных работ, отнимаю-
щих много производственного 
времени. 

Принятые социалистические 
обязательства в честь XXIV 
съезда партии и годовой план 
мастерскими был выполнен до-

КОММУНИСТОВ 
срочно к 15 декабря 1970 года; 
сверх плана дано продукции 
на 24 тысячи рублей. 

Первое место и переходя-
щее Красное З н а м я по итогам 
работы присуждено коллекти-
ву электроцеха, возглавляемо-
му мастером Хазовым И. Л . 
Большой вклад в досрочное 
выполнение обязательств внес-
ли т а к ж е коммунисты: Бузов-
кин А. Б., Комаров И. Д., По-
куш Н. Н. и беспартийные ра-
бочие: Измайлов И. С., Р о ж -
ков Н. П., Гавристова М. ф., 
Каменев В. И., Тарасов О. К. 
и другие товарлщи, которые 
являются примером для всего 
коллектива. 

Н. ГЛОНИН, секретарь 
партбюро Учэкпрома. 

все сотрудники информируют-
ся о решениях партийной ор-
ганизации, о достижениях и 
недостатках в работе того или 
иного отдела. 

За отчетный период было 
проведено 5 партийных собра-
ний, 11 заседаний партийного 
бюро, на которых обсуждались 
такие актуальные вопросы, как 
выполнение плана работ по 
капитальному ремонту и под-
готовке помещений института 
к новому учебному году и по-
литучеба в сети партийного 
просвещения. 

Обсуждалась и подготовка 
пионерского лагеря к летнему 
сезону, состояние бытовых ус-
ловий корпусов студгородка, 
техника безопасности и охра-
на труда в институте, работа 
отдела кадров. 

Н а р я д у с достижениями в ра-
боте нашей партийной органи-
зации имели место и недостат-
ки. Нам не удалось еще до-
биться того, чтобы все комму-
нисты служили примером в ра-
боте и быту. Некоторые из 
нйх: Агапов, Шендиков, Крив-
дин (партгруппа сотрудников 
студгородка) позорили звание 
коммуниста, пьянствовали и 
не справлялись со своими обя-
занностями. 

Долг коммунистов требо-
вал, чтобы • эти товарищи 
осознали свои ошибки. Одна-
ко они проявили безволие, 
малодушие и ушли из инсти-
тута. 

В числе недостатков необхо-
димо отметить и то обстоя-
тельство, что мы мало прово-
дили общих собраний с обсуж-
дением итогов соцсоревнова-
ния, не установили переходя-
щие призы за лучшие резуль-
таты, мало освещали ход со-
ревнования в печати. 

Вновь избранное партийное 
бюро, будет сосредотачивать 
главное внимание на работе с 
кадрами, руководствуясь ска-
занными товарищем Брежне-
вым Л. И. на XXIV съезде 
К П С С словами о том, что 
«...повышение уровня руковод-
ства всеми сторонами жизни 
общества, организаторской и 
политической работы в массах 
неразрывно связано с улучше-
нием подбора, расстановки и 
воспитания кадров». 

Школой организаторской и 
хозяйственной работы являют-
ся для нас еженедельные опе-
ративньхе совещания, которые 
стал проводить проректор-- по 
административно - хозяйствен 
кой работе коммунист К. X. 
Хаджибеков. На этих совеща-
ниях происходит обмен опы-
том работы, ознакомление с 
законами о труде, изучаются 
руководящие материалы. 

На них присутствуют началь-
ники отделов и члены партий-
ного бюро. В своей работе то-
варищ Хаджибеков опирается 
на партийную организацию, 
всегда считается с мнением 
партийного бюро. 

Недавно партком слушал от-
чет нашей партийной органи-
зации по обеспечению хозяй-

венной деятельности в инсти-
туте. Результаты проверки этой 
деятельности комиссией парт-
кома доведены до сведения 
всех коммунистов организации. 
Этому вопросу было посвящено 
и специальное партийное собра-
ние, на котором рассмотрены 
положительные и отрицатель-
ные стороны нашей работы и 
намечены конкретные пути уст-
р а н е н и я недостатков. 

Решения XXIV съезда обя-
зывают нас работать еще луч-
ше. 

И, к. ПАЛИЛОВ, 
секретарь партийной 

организации общих отделов. 



4 . Ж Е Н Д Е Л Е Е В Е Ц 

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 

УЧЕНЫЕ ПРЕДЛАГАЮТ 
ОБСУЖДАЛИСЬ ВАЖНЫЕ ПРОБЛЕМЫ 

Закончилась научно-техническая конференция профессорско-
преподавательского состава нашего института. На пленарном 
заседании и в девяти секциях конференции было заслушано около 
100 докладов, отражающих результаты исследований по химии 
и химической технологии, которые проводятся на кафедрах ин-
ститута. 

Наш корреспондент обра-
тился к председателю фи-
зико-химической секции профес-
сору М. Я. Фиошину и сек-
ретарю этой секции ассистенту 
Г. А. Кокореву с просьбой 
поделиться своими впечатлени-
ями о работе секции. 

<— Около 20 докладов было 
сделано на четырех заседаниях 
этой секции,— сказал Г. А. Ко-
корев.—Среди них было много 
интересных сообщений, непос-
редственно связанных с запро-
сами промышленности. 

Сюда прежде всего следует 
отнести два доклада, пред-. 

ставленные группами сотруд-
ников, возглавляемых профес-
сором А. А. Бунделем. Пер-
вый доклад был посвящен про-
цессам формирования и. де-
струкции люминофоров, вто-
рой -4- возможностям повыше-
ния качества мозаичных кине-
скопов цветного телевидения. 

Важной проблеме разделе-
ния изотопов бора посвятил 
свой доклад С. Г. Катальников 
(совместно с А. М. Волощу-
ком и Л. JI. Дмитриевским), 

Успехи в области разработ-
ки мембранных ион-селектив-
ных электродов были освеще-

ДОКЛАДЫ ПРЕДСТАВЛЯЛИ 
НЕСОМНЕННЫЙ ИНТЕРЕС 

В дружеской атмосфере про-
ходили заседания секции про-
цессов, аппаратов и киберне-
тики химико-технологических 
процессов под председатель-
ством члена-корреспондента 
АН СССР В. В. Кафарова . 

На трех заседаниях секции 
было заслушано 17 докладов, 
подготовленных 48 сотрудника-
ми. От кафедры кибернетики 
химико-технологических про-
цессов было представлено 9 до-
кладов, от кафедры процессов 
и аппаратов — 4, теоретической 
механики — 4. 

На заседаниях секции при-
сутствовало в общей сложно-
сти около 70 человек: сотруд-
ников упомянутых кафедр, 
стажеров консультативно-мето-
дологического центра при ка-
федре кибернетики, представи-
телей других научных органи-
заций. _ 

Доклады, представленные 
от кафедры кибернетики, были 
посвящены двум большим те-
мам: моделированию и расче-
ту процессов ректификации, а 
также расчету и проектирова-
нию химико-технологических 
систем. 

И з докладов по первой теме 
наиболее интересными были со- . 
общение А. Ш, Эльмурзаева: 
«Исследование эффективности 
массопередачи на промышлен-
ной колонне с учетом структу-
ры потока жидкости на тарел-
ке» (научные руководители 
В. В. Кафаров и В. В. Шесто-
палов) и сообщение Э. А. Ша-
киной: «Математическое моде-
лирование насадочных промыш-
ленных колонн многокомпо-
нентной ректификации» (науч-
ные руководители В. В. Кафа-
ров и А. И. Бояринов) . 

Вторая тема была пред-
ставлена докладами, сделанны-
ми сотрудниками лаборатории 
системотехники кафедры ки-
бернетики. Оживленную дис-
куссию вызвал обстоятельный 
доклад В. П. Мешалкина «Рас-
чет и проектирование химико-
технологических систем». 

Был сделан ряд обстоятель-
ных и важных сообщений по 
итогам работ, выполняемых на 
кафедре процессов и аппара-
тов. А. И. Гильденблат рас-
сказал о результатах работ, 
проводимых им совместно с 
А. И . Родионовым и Б. И. Дем-
ченко, по исследованию влия-
ния поверхностного натяжения 
на кинетику массообмена в си-
стемах газ—жидкость. 

С большим, интересом на 
секции было встречено сообще-
ние А. В. Рябова, работающе-
го совместно с О. А. Мащко-
вым: «Адсорбционный метод 
экстракорпоральной очистки 
крови». 

Среди докладов, выдвинутых 
от кафедры механики, следует 

отметить оригинальную работу 
В. П. Бельтюкова «Оценка 
демпфирования в нелинейной 
системе с одной степенью сво-
боды». 

Все доклады, заслушанные 
на секции, представляли несом-
ненный научный и практиче-
ский интерес. 

В заключение хотелось бы 
высказать пожелание, чтобы в 
дальнейшем в работу секции 
процессов, аппаратов и кибер-
нетики химико-технологических 
процессов включились бы со-
трудники кафедр высшей ма-
тематики, экономики и орга-
низации производства. 

И. ДОРОХОВ, секретарь 
секции, ассистент. 

щены в докладе, который от 
имени группы сотрудников, 
возглавляемой А. В. Гордиев-
ским, сделал В. С. Штерман. 

Важным проблемам повыше-
ния эффективности электрохи-
мических процессов были по-
священы доклады группы со-
трудников, возглавляемой С. В, 
Горбачевым, и группы сотруд-
ников, возглавляемой И. В. 
Кудряшовым. 

Особенно хочется отметить 
интересный доклад Е. М. Алек-
сандровой, посвященный стаби-
лизации. гидроперекисей и за-
тронувший ряд общих вопро-
сов коллоидной химии. 

—. На мой взгляд,—сказал 
профессор М. Я. Фиошин, 
подбор докладов на заседании 
секции мог бы быть более уда-
чен. Пестрой тематикой отли-
чалось к а ж д о е заседание. 

Несомненно, что компановка 
докладов по заседаниям дол-
жна проводиться с учетом уз-
кой специализации. Например, 
одно заседание должно быть 
посвящено коллоидной хи-
мии, второе — люминофорам, 
третье •— электрохимии и так 
далее. 

Вообще говоря, мне кажет-
ся, что ~ та форма, в которую 
превратились наши конферен-
ции, малоэффективна. Нужны 
более крупные обобщающие, 
проблемные сообщения, а кон-
ференции целесообразно прово-
дить тематические один раз в 
3—4 года. Тогда возрастет, ин-
терес к докладам, тогда на 
конференцию приедут специа-
листы из других учреждений, 
тогда конференция превратит-
ся в еще более крупное науч-
ное событие. 

СПОРТ 
СТРЕЛКИ МЕНДЕЛЕЕВКИ 

Сотрудник инженерного хи-
мико-технологического факуль-
тета Юрий Андреевич Миронов. 

С 19 по 25 апреля на стадио-
не «Октябрь» проводилось мо-
сковское первенство вузов по 
пулевой стрельбе. 

В упражнении МВ-8 — 
стрельба из малокалиберной 
винтовки лежа (30 выстрелов 
с 50 метров) — команда стрел-
ков МХТИ в составе Н. Гро-
шенко, В. Николаева, В. Тов-
масяна и Т. Федотьевой набра-
ла 1153 очка и заняла в этом 
упражнении первое место. 

В упражнении МВ-5 — 
стрельба из малокалиберной 
винтовки лежа, стоя и с коле-
на, по 20 выстрелов из каж-
дого положения на 50 метров— 
команда стрелков МХТИ в со-
ставе С. Блинникова, В. Тов-

гости из 
СОЛНЕЧНОГОРСКА 

7-го мая в гости к волейбо-
листам МХТИ приехала волей-
больная команда города Сол-
нечногорска. Было проведено 
два товарищеских матча меж-

ду мужскими и женскими 
командами. 

Наши девушки одержали 
уверенную победу со счетом 
3 : 0. Особенно отличились сту-
дентки С. Берзина и О. Коро-
бова. 

Затем на площадку вышли 
мужские команды. Их матч 
прошел в очень упорной борь-
бе, игра шла очко в сгчко. По-
сле четырех партий счет срав-
нялся—2 : 2. В решающей пя-
той партии победу одержали 
гости — 17 : 15. 

МХТИ НА ГОЛУБОМ 
ЭКРАНЕ 

Многие студенты и сотруд-
ники МХТИ вечером 13 мая 

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ 
ш 

заняли места у экранов теле-
визоров. 'И не случайно. Ведь 
шел репортаж из МХТИ имени 
Д. И. Менделеева. 

«Загадочный мир веществ»— 
этими словами началось путе-
шествие по нашему институту. 
С помощью телекамеры мы пе-
реносимся с кафедры процес-
сов и аппаратов на кафедру 
стекла и ситаллов, из лабора-
тории кафедры технологии 
пластических масс, в кабинет 
проректора МХТИ Б. И. Степа-
нова. 

Ученые рассказали о своей 
работе, ответили на многочис-
ленные вопросы корреспонден-
тов те'левидения. 

Сентябрь в Индии •— месяц 
жаркий. «Минибас» — микро-
автобус с дипломатическим но-
мером мы заняли полно-
стью, отправляясь в очередное 
короткое путешествие на юго-
восток страньг. «Малая» поезд-
ка по такой огромной стране, 
как Индия, — это 700—800 ки-
лометров. 

Цель поездки—чисто турист-
ская: посмотреть одно или два 
из «семи» чудес света, которые 
притягивают решительно всех 
туристов, посетивших Индию. 

В Индии необычное встреча-
ется европейцу на каждом ша-
гу. Вдоль узкого шоссе, спра-
ва и слева, квадратами — ма-
люсенькие поля, засеваемые 
пшеницей, горохом, чечевицей. 
Два тощих вола и соха — вот 
и весь нехитрый агрегат зем-
ледельца. Движутся ли они? 
Вол сгибает, шагая, ногу, и вы 
видите это как при замедлен-
ной киносъемке. Двигаться 
еще тише ничто живое уже не 
может. 

Но наш посольский «Мини-
бас» бежит бойко, и к концу 
изнурительного дня, обессилен-
ные, мы въезжаем в маленький 
городок, каких несметное мно-

жество в Индии. Что такое 
маленькие улицы в таких горо-
дишках — ни в сказке сказать, 
ни пером описать! Надо видеть 
их. Они полны кипучей жизнью, 
людьми, одетыми в рубашки, 
бывшие когда-то белыми, и раз-
нофасонные шаровары. Торгу-
ют здесь всем: от колес — 
до свечек. Рекламные выкри-
ки, ' улыбки, торг, гам, сотни 
рикшей... 

Наконец-то мы выбрались на 
одну из боковых улиц, и вдруг 
в глаза ударил кумачевый 
цвет. Что такое!? Неужели мы 
начали галлюцинировать? Здесь, 

в .глухом уголке 
И н д и и , — н а фоне 
ярко-красного пла-

ката—Владимир Ильич Ленин! 
Останавливаем машину и про-
тискиваемся сквозь плотную 
стену людей. Да , Ленин! 

Это было так неожиданно 
для нас, что мы были просто 
ошеломлены. Подходим к мага-
зинчику и спрашиваем: как 
здесь' оказался плакат с изо-
бражением В. И. Ленина? Со-
бирается группа индийцев. Уз-
нав, что мы советские гражда-
не, они бурно выражают свою 
радость от встречи. 

— Это мы, мы достали этот 
портрет и сами прикрепили его 
здесь, — говорят нам индийцы. 
И сколько при этом искренне-
го восторга, торжества в гла-
зах, лицах и движениях наших 
друзей! 

Стал разрастаться стихийно 
образовавшийся митинг. Посы-
пались удивленные вопросы: 
неужели лечат бесплатно? Все 
равны? Все учатся? 

Расстались мы уже на заходе 
солнца. Расходиться ни нам, 
ни индийцам не хотелось. Бы-
ло это в сентябре 1969 года. 
В мире был объявлен Ленин-
ский год. Д л я трудовой Ин-
дии — это великий праздник. 

Н. БУРЛАКОВ. 

Студентка факультета хими-
ческой технологии органических 
веществ Татьяна Федотьева. 

масяна, В. Николаева и Т. Фе-
дотьевой, набрав 2077 очков, 
заняла четвертое место. 

В упражнении МП-3—стрель-
ба из малокалиберного писто-
лета (30 выстрелов с 50 мет-
ров)—команда стрелков МХТИ 
в составе Ю. Миронова, В. Ку-
лакова, Т. Козловой, Н. Пан-
ченко набрала 959 очков и за-
няла второе место. 

В упражнении МП-4—стрель-
ба из малокалиберного писто-
лета (30 выстрелов на 25 мет-
ров)—команда стрелков МХТИ 
в составе С. Антоновой, В. Ку-
лакова, Ю. Миронова, Н. Пан-
ченко, набрав 1103 очка, заня-
ла второе место. 

В общекомандном зачете 
стрелки МХТИ заняли третье 
место. 

В личном первенстве звание 
чемпиона МГС С Д С О «Буре-
вестник» присвоено Тане Фе-
дотьевой за лучший результат 
в упражнении МВ-8 (290 оч-
ков) и Юре Миронову за луч-
ший результат в упражнении 
МП-3 (267 очков). Чемпионам 
вручены медали и грамоты 
МГС СДСО «Буревестник». 

Кроме того, призерами в 
личном первенстве стали Воло-
дя Кулаков, занявший второе 
место в упражнении МП-3_ с 
результатом 262 очка. Наташа 
Панченко, занявшая третье ме-
сто в упражнении МП-4 с ре-
зультатом 272 очка, и Володя 
Товмасян, занявший третье 
место в упражнении МВ-5 с 
результатом 545 очков. 

Все призеры награждены гра-
мотами МГС СДСО «Буревест-
ник». 

Н. ХОМУТСКИЙ, 
заслуженный тренер РСФСР. 

НАШ ОТДЕЛ СПРАВОК 
Объявляется очередной 

прием слушателей в ве-
черний Университет марк-
сизма-ленинизма м г к 
К П П С на 
философский факультет с двух-
годичным сроком обучения 
(филиал при МХТИ). 

Прием слушателей в универ-
ситет проводится по рекомен-
дации партийных организаций 
факультетов. 

Поступающие представляют 
не позднее 20 июня нынешнего 
года в деканат заявление, ха-
рактеристику от декана или 
заведующего кафедрой, реко-
мендацию партийной организа-
ции факультета и две фотогра-
фии. 

Начало занятий в универси-
тете 1 сентября. Занятия про-
водятся 1 раз в неделю. 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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